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Viñamarino murió luego de 
sufrir una descarga eléctrica en 
su domicilio en Villa Rogers

67 mil clientes llegaron a estar 
sin luz en la región de Valparaíso 
producto del temporal

Seis embarcaciones vararon en 
el borde costero de Quintero tras 
fuertes marejadas y rachas de 
vientos

Fuertes marejadas destruyeron 
restaurante ubicado en el Muelle 
Barón de Valparaíso
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Gerente de Cosemar afirma que 
“en Viña del Mar es urgente licitar el 

servicio de aseo”
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Gerente de Cosemar afirma que 
“en Viña del Mar es urgente licitar el 
servicio de aseo”

L a recolección de la basura 
y la disposición final en un 
relleno sanitario son servi-
cios de primera necesidad 

que deben contratar los municipios 
mensualmente. Regularmente es-
tos servicios se contratan vía licita-
ción pública. De hecho, por ejemplo, 
las bases de estas deben ser apro-
badas previamente por la Contralo-
ría General de la República, y desde 
un tiempo a esta parte los servicios 
de recolección y disposición final se 
deben licitar en forma separada.

La región de Valparaíso es muy 
diversa en este rubro. En la zona de 
Valparaíso, Viña del Mar, Concón 
y Quilpué existe un proveedor de 
años en la recolección: es la empre-
sa Cosemar. En Villa Alemana, en 
tanto, arremetió y fue ganador en 
la última licitación la empresa KDM.

En lo que respecta a rellenos sa-
nitarios donde va a parar la basura 
de todos nuestros hogares, existe el 
relleno de San Pedro, en Quillota; y 
el colapsado El Molle, en Valparaíso.

Para conocer la realidad de lo 
que se vive en la región en este 
tema, Puranoticia.cl conversó con 

el gerente general de la empre-
sa Cosemar, Jordan Pelletier, que 
ahora pertenece a capitales cana-
diense y es filial de la empresa EBI.

¿Por qué EBI decidió entrar al 
mercado chileno?

EBI es una empresa canadiense 
con operaciones en Norte, Centro y 
Sud América mediante la adquisi-
ción de Cosemar., pensando en Chi-
le como nuestra base de operacio-
nes para la expansión en la región.

La experiencia de EBI conse-
guida a lo largo de los más de 60 
años de existencia, es desarrollar 
centros de tratamiento de residuos 
domiciliarios, con el menor impacto 
ambiental y transformando dichos 
residuos en energía eléctrica y gas 
natural.

De hecho, nuestro proyecto más 
emblemático es la producción de 
gas natural generado a partir de los 
desechos sólidos, el cual es distri-
buido en Norteamérica, y también 
es usado en la flota propia, refor-
zando el compromiso de EBI por el 
cuidado del medio ambiente.

Decidimos entrar por Chile, 

Una de las más grandes empresas de recolección de 
basura del país, con sede en la región de Valparaíso, 
anticipa una crisis sanitaria debido al colapso del relleno 
El Molle, en Valparaíso, y revela que en Viña del Mar es 
“urgente licitar” el servicio por el desgaste de los equipos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gerente-de-cosemar-afirma-que-en-vina-del-mar-es-urgente-licitar-el
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gerente-de-cosemar-afirma-que-en-vina-del-mar-es-urgente-licitar-el
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porque nos parece un país estable 
con un mercado de la recolección 
y disposición de residuos sólidos 
domiciliarios, muy dinámico y com-
petitivo, que presenta oportunida-
des de crecimiento a la luz de las 
necesidades propias del desarrollo 
económico del país, el reciclaje y la 
mayor conciencia ambiental.

Adquirimos Cosemar, pues es 
una empresa con un interesante 
volumen de venta, con un grado de 
diversificación entre clientes públi-
cos y privados, y que además tiene 
una cartera de rellenos sanitarios 
con un interesante potencial de 
crecimiento, todo esto distribuido a 
lo largo de Chile desde Arica hasta 
Puerto Montt.

¿A qué se refiere con el poten-
cial de crecimiento del mercado 
chileno?

Bueno hemos detectado que en 
Chile a pesar de haber avanzado 
mucho en sus exigencias medioam-
bientales, aún siguen funcionando 
los antiguos vertederos, o sea, luga-
res de disposición de basura que no 
cumplen con la normativa vigente 
y que debiesen estar cerrados. Por 
otra parte, existen diversas zonas 
del país donde existe una falta ab-
soluta de lugares donde disponer 
los residuos, En cuanto a la recolec-
ción, si bien la mayoría de los Muni-
cipios de Chile tienen externalizado 
el servicio, aún existen muchas mu-
nicipalidades que lo realizan direc-
tamente, por lo que hay una opor-
tunidad para la industria al hacerse 
cargo de dichos servicios, poniendo 
a disposición su expertise y así ge-
nerar eficiencia y ahorros.

¿Cuál es el desafío que se han 
impuesto como empresa para 
este año?

Tras cuatro años en Chile, qui-
siéramos ser parte de la solución 
en cuanto a disposición final de 
residuos. Hoy el problema existe 
en distintas regiones, tal como en 
la zona de Los Lagos-Chiloé donde 
hay una crisis por falta de relle-
nos sanitarios que cumplan con la 
norma. Similar situación ocurre en 
la IV región de Coquimbo. Y sin ir 
más lejos, creemos que en el gran 
Valparaíso se avecina una crisis de 
salud pública, puesto que el relleno 
sanitario El Molle tiene su vida útil 
agotada y hoy no se cuenta con 

una alternativa segura, sustentable 
y económicamente viable para la 
Región.

El día que el Molle no pueda re-
cibir más basura, habrá una fila de 
cientos de camiones recolectores 
pasando por Limache, Olmué y La 
Dormida para llegar a Til Til. Eso 
significará más que duplicar el gas-
to en la recolección y disposición de 
la basura para el Gran Valparaíso y 
San Antonio, ya que se necesitará 
un número muy superior de equi-
pos, personal, etc. además de ge-
nerar saturación y congestión vial 
sobre las comunas del interior, entre 
otros efectos.

¿Qué se debiera hacer al res-
pecto?

El tema de la falta de rellenos 
sanitarios es un problema de esca-
la regional y me da la impresión de 
debiera transformarse en una de 
las prioridades de las autoridades 
locales, atendida la situación en 
que se encuentra hoy el gran Val-
paraíso.

Creo que lo primero que debie-
ran tener en cuenta las autoridades 
regionales es el costo ambiental y 
económico que producirá no tomar 
una buena y oportuna decisión

Lo segundo, hacer una invitación 
al sector privado para que con su 
capacidad técnica exploren de cara 
a la comunidad y a las autoridades 
una solución de largo plazo que im-
plique no sólo disponer de la basu-
ra, sino que además transformarla 
en energía, considerando reciclaje y 
compostaje de manera de generar 
un sistema de disposición susten-
table.

Cosemar nace y se desarrolla 
desde Viña el Mar, ¿cómo defini-
rían su relación con la ciudad y 
con la Municipalidad?

Efectivamente Cosemar, nace en 
Viña y sus oficinas centrales están 
en Viña del Mar desde su funda-
ción y es nuestra intención que esto 
siga siendo así, hoy la Región se 
ha desindustrializado y ha perdido 
peso relativo a nivel nacional, mien-
tras en Concepción las empresas 
regionales se mantienen en la zona, 
en la región de Valparaíso se ha 
producido una gran deslocalización 
con la pérdida de empleos y masa 
crítica que eso implica.

Es por lo anterior que EBI CHILE 

considera prioritaria nuestra rela-
ción con la Región de Valparaíso y 
con la ciudad de Viña del Mar, sólo 
en nuestras oficinas centrales em-
pleamos a cerca de 70 personas, a 
lo que hay que sumar alrededor de 
1.900 personas en la parte operati-
va.

En el último tiempo se han escu-
chado varias críticas al servicio 
de recolección de basura, y 
ahora con la llegada de las cam-
pañas electorales han aumenta-
do los videos y comentarios al 
respecto en redes sociales, ¿qué 
podría decir al respecto?

En primer lugar, siempre esta-
mos abiertos a la crítica y todas 
esas denuncias nos sirven para 
mejorar el servicio, no sólo agra-
decemos esa información, sino que 
estamos atentos a ella para reac-
cionar y solucionar los problemas 
que puedan darse.

En segundo lugar, los equipos 
con los que en la actualidad presta-
mos los servicios en Viña del Mar ya 
cumplieron su vida útil, fueron ad-
quiridos nuevos en su mayoría hace 
más de ocho años y la verdad es 
que ya no dan para más, urge reno-
varlos, en todo caso, como empresa 
hemos hecho un esfuerzo y hemos 
comprado camiones y contene-
dores nuevos por nuestra cuenta 
y riesgo para mitigar en parte la 
obsolescencia, pero es urgente que 
la Municipalidad pueda realizar 
una licitación pública exitosa que 
permita renovar el servicio de reco-
lección de residuos para que pueda 
incorporarse tecnología y equipos 
con muchas mejores condiciones 
que los actuales.

En tercer lugar, es importante 
dar a conocer que muchos de los 
reclamos que se nos hace llegar se 
producen en los sectores que colin-
dan con aquellos donde el servicio 
es prestado directamente por la 
municipalidad, donde los camiones 
pasan a horas y en días determina-
dos y a muchos vecinos se les pasa 
su  turno, por tanto, cuando eso les 
sucede van a dejar su bolsas a los 
contenedores ubicados en nuestros 
sectores, los cuales están dimensio-
nados para recibir cierta cantidad 
de residuos, colapsando la capaci-
dad instalada de los mismos.

En todo caso constantemente 
hemos generado equipos especia-
les con los cuales estamos traba-
jando para dar respuesta rápida 
para evitar deficiencias en el servi-
cio.

Usted señala que es urgente que 
la Municipalidad licite exitosa-
mente el servicio de recolección 
de residuos, ¿por qué cree 
que esto no ha ocurrido hasta 
ahora?

Acá quiero precisar que la Mu-
nicipalidad desde que terminaron 
los contratos que existían para la 
recolección de residuos desde hace 
algunos años y a los que habíamos 
optado por licitación pública, si ha 
efectuado diversos llamados a lici-
tación para contratar los servicios 
de recolección de residuos y barri-
do de calles, sin embargo en todos 
esos procesos no han existido in-
teresados, ni siquiera nosotros que 
estamos en la ciudad, ya que no ha 
existido un equilibrio entre las exi-
gencias que se solicitan y los pre-
supuestos disponibles, los cuales 
no se han hecho cargo de muchas 
alzas de valores que son de público 
conocimiento, principalmente en 
remuneraciones, la devaluación del 
peso, del valor de los combustibles 
y en general, el mayor valor de los 
servicios que se exigen.

Nuestro mayor interés es que 
existan licitaciones públicas y que 
estos contratos sean adjudicados 
a la brevedad posible, ya que esta 
es la única manera en que cual-
quier empresa pueda realizar las 
inversiones necesarias para reno-
var las flotas y prestar los servicios 
acordes a las necesidades actuales 
de la comuna.  Al no hacer esto, se 
está desmejorando la imagen de la 
Ciudad, de la Municipalidad y de la 
Empresa.

¿Es verdad que la Municipalidad 
de Viña del Mar mantiene una 
millonaria deuda con la empre-
sa? ¿A cuánto asciende?

Efectivamente, desde la admi-
nistración anterior la Municipali-
dad mantiene una deuda crónica 
con la empresa, que oscila entre los 
3.500 a 7.000 millones dependien-
do de la época del año, con un alto 
costo financiero en desmedro de la 
empresa. No obstante, hemos man-
tenido el servicio, cumpliendo con 
las obligaciones comprometidas y 
siempre al día con las remuneracio-
nes de nuestros trabajadores, pago 
a proveedores y otras obligaciones. 
Al día de hoy si bien hemos mante-
nido diversas conversaciones con 
las autoridades municipales, aún 
no hemos podido dar solución a 
este problema.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gerente-de-cosemar-afirma-que-en-vina-del-mar-es-urgente-licitar-el
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gerente-de-cosemar-afirma-que-en-vina-del-mar-es-urgente-licitar-el
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Viñamarino murió luego de sufrir una 
descarga eléctrica en su domicilio en Villa 
Rogers

67 mil clientes llegaron a estar sin luz en la región de 
Valparaíso producto del temporal

ras diligencias para tener certeza 
de qué fue lo que sucedió. Así que 
el llamado es a seguir cuidándonos, 
a protegernos y a evitar exponer-
nos a situaciones de riesgo", indicó 
la autoridad.

Por su parte, el prefecto de Ca-
rabineros de Viña del Mar. coronel 
Leonardo Cárdenas, precisó que 
"tomamos conocimiento del falle-

"Nuestro enfoque ha sido proac-
tivo, asegurando que las empresas 
distribuidoras de energía estén de-
bidamente preparadas y equipadas 
para hacer frente a cualquier inte-
rrupción de suministro eléctrico", 

U n hombre de 78 años 
perdió la vida este vier-
nes en la villa Rogers de 
Viña del Mar, luego de 

sufrir una descarga eléctrica en 
su domicilio.

Si bien, esta persona fue asistida 
en primera instancia por personal 
del SAMU que llegó hasta el sitio del 
suceso, finalmente se confirma su 
deceso en el Hospital Fricke.

"Se intentó reanimarlo, pero 
sin lograrlo", indicó la delegada 
presidencial regional de Valparaí-
so, Sofía González, quien confirmó 
también que el Ministerio Público 
instruyó que las diligencias queda-
ran a cargo de la Policía de Investi-
gaciones (PDI).

"La Fiscalía ha instruido a la 
PDI que pueda realizar las prime-

E l fuerte viento y las inten-
sas lluvias han causado 
estragos en la región de 
Valparaíso, donde la caí-

da de árboles, voladura de te-
chumbres y cortes de suministro 
eléctrico han sido los principales 
problemas que han afectado a la 
población.

En ese sentido, la seremi de Ener-
gía de Valparaíso, Arife Mansur, en-
tregó un balance respecto al estado 
del suministro eléctrico en la región, 
donde afirmó que el peak de com-
plejidades se vivió a eso de las 
4:00 horas de la madrugada de 
este viernes.

"Podemos decir que la mayor 
afectación fue a las 4 de la maña-
na, con un número de 67.037 afec-
tados, que corresponde al 8,6% 
de los clientes sin suministro de 
la región, siendo las provincias 
de Valparaíso y Los Andes las más 
afectadas", informó la autoridad 
regional tras monitorear el sistema.

Cabe hacer presente que la Se-
remi de Energía ha monitoreado el 
accionar de las empresas distri-
buidoras de energía, de la mano 
de la Superintendencia de Electri-
cidad y Combustible (SEC) en la re-
gión de Valparaíso.

cimiento de una persona que su-
frió una descarga eléctrica. Esto 
habría sido en su domicilio en la 
villa Rogers".

"Todo indica, como informa-
ción preliminar, que unos cables 
se habrían cortado a raíz del 
viento y por alguna razón esta 
persona pasó a tocar estos cables 
y recibió la descarga", añadió la 

dijo Mansur. 
Es en este contexto donde dijo 

que "hasta el momento no hemos 
tenido grandes cortes de suminis-
tro, que se han desarrollado han 
sido producto de vientos, caída de 

autoridad policial en un punto de 
prensa en Viña del Mar.

Cabe hacer presente que la PDI 
trabaja para determinar si se trata 
del tendido de la línea o si corres-
ponde a los cables que bajan hacia 
el domicilio de la víctima los que le 
provocaron el deceso a este vecino 
de la parte alta de la Ciudad Jardín.

árboles y postes, los cuales se han 
trabajado en su reposición de for-
ma rápida".

En su reporte más actualizado, 
precisó que "a las 12 de hoy pode-
mos señalar que tenemos 51.152, 
es decir, el 6,7% de la región sin 
suministro, siendo Puchuncaví, 
Putaendo y Rinconada las comu-
nas con más clientes sin luz".

Finalmente expuso que "hace-
mos un llamado a la ciudadanía, 
si tienen cortes de luz, los denun-
cien en los canales oficiales de sus 
empresas de distribución de elec-
tricidad o, bien, en la web www.sec.
cl. Les pedimos también ser riguro-
sos con el mantenimiento y uso de 
los artefactos de calefacción para 
evitar cualquier accidente".

Si bien, esta persona 
fue asistida en primera 
instancia por personal 
del SAMU que llegó 
hasta el sitio del suceso, 
finalmente se confirma 
su deceso en el Hospital 
Fricke.

La Seremi de Energía 
aseguró que "no hemos 
tenido grandes cortes 
de suministro, y los que 
se han desarrollado 
han sido producto de 
vientos, caída de árboles 
y postes".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/vinamarino-murio-luego-de-sufrir-una-descarga-electrica-en-su-domicilio
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/67-mil-clientes-llegaron-a-estar-sin-luz-en-la-region-de-valparaiso
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Fuertes marejadas destruyeron 
restaurante ubicado en el Muelle Barón 
de Valparaíso

no se repita durante horas de la 
tarde-noche de este viernes 2 de 
agosto.

P roducto de las fuertes 
marejadas en la zona 
central, un restaurante 
ubicado en el Muelle Ba-

rón de Valparaíso resultó prácti-
camente destruido por completo.

Se trata del restaurante «Club 
House», el cual también se vio 
afectado por el viento, que destruyó 
parte del mobiliario y los equipos 
del establecimiento gastronómico.

Los destrozos en el lugar eran 
evidentes, pues el fuerte oleaje 
arrasó con todo a su paso, inclui-
dos los paneles de vidrio y hasta 
el piso del restaurante.

Esto generó la preocupación de 
los locatarios, pues las maderas 
fueron arrancadas de cuajo, que-
dando a la vista los clavos y torni-
llos.

Cabe hacer presente que las ma-
rejadas, categorizadas por la Ar-
mada como anormales, se dejaron 
sentir con fuerza durante la madru-
gada, y se estima que el fenóme-

IMÁGENES DE LO OCURRIDO

Se trata del restaurante 
«Club House», el 
cual también se vio 
afectado por el viento, 
que destruyó parte del 
mobiliario y los equipos 
del establecimiento 
gastronómico.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fuertes-marejadas-destruyeron-restaurante-ubicado-en-el-muelle-baron-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fuertes-marejadas-destruyeron-restaurante-ubicado-en-el-muelle-baron-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fuertes-marejadas-destruyeron-restaurante-ubicado-en-el-muelle-baron-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fuertes-marejadas-destruyeron-restaurante-ubicado-en-el-muelle-baron-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fuertes-marejadas-destruyeron-restaurante-ubicado-en-el-muelle-baron-de
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Una veintena de viviendas 
de emergencia en zonas del 
megaincendio resultaron con grados 
de afectación tras el sistema frontal

de emergencia sufrieron algún 
grado de afectación con el inten-
so temporal.

"Viviendas de emergencia han 
sufrido daños durante el transcurso 
de la jornada. Son alrededor de 20 
con distintos grados de afectacio-
nes: seis de ellas con problemas 

U no de los principales 
temores que tenían los 
damnificados del me-
gaincendio de febrero 

en Viña del Mar, Quilpué y Villa 
Alemana, era que este nuevo siste-
ma frontal en la zona viniera de la 
mano con nuevos dolores de cabe-
za en sus sectores.

Y lamentablemente así fue para 
algunos de ellos. Esto, ya que la 
delegada presidencial regional de 
Valparaíso, Sofía González, confir-
mó que una veintena de viviendas 

de techumbres y 16 con algunas 
filtraciones, en sectores principal-
mente donde se encuentra el dor-
mitorio y el baño", indicó la autori-
dad regional.

Lo ocurrido en la zona del me-
gaincendio está siendo evaluado 
tanto por los equipos del Senapred 

como de la Municipalidad de Viña 
del Mar, quienes trabajan en coor-
dinación con las empresas a cargo 
de construir estas viviendas, las 
que –según aseguró la delegada 
González– "deben resolver esto lo 
antes posible".

Cabe hacer presente que la ca-
tástrofe registrada los días 2 y 3 
de febrero de este año le causó la 
muerte a 137 personas, además de 
consumir más de 8 mil viviendas y 
dejar en condición de damnificados 
a más de 20 mil personas.

La delegada presidencial de Valparaíso, Sofía González, 
informó que seis de estas viviendas de emergencia 
presentaron problemas en sus techumbres y que 16 tuvieron 
complicaciones con filtraciones, principalmente en sectores 
donde se encuentra el dormitorio y el baño.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/una-veintena-de-viviendas-de-emergencia-en-zonas-del-megaincendio
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Seis embarcaciones vararon en el 
borde costero de Quintero tras fuertes 
marejadas y rachas de vientos

S eis embarcaciones va-
raron en el borde costero 
de la comuna de Quinte-
ro luego de las marejadas 

anormales y rachas de vientos que 
se registraron en las últimas horas.

Tres lanchas de práctico, un 
apoyo de buceo, además de una 

barcaza y un yate, resultaron afec-
tadas según consigna Portual Por-

tuario.
También resultaron dañados 

elementos industriales, boyas y 
el borde costero, por las olas que 
superaron los 3 metros en la parte 
interior de la bahía.

También resultaron dañados elementos industriales, boyas 
y el propio borde costero.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/seis-embarcaciones-vararon-en-el-borde-costero-de-quintero-tras-fuertes
https://chat.whatsapp.com/DcAsiLM93ueAVuIngkxcBC
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Rachas de viento de hasta 90 km/h 
golpearon a sectores altos del Gran 
Valparaíso

Cinco personas damnificadas deja remoción de terreno 
en vivienda de Quilpué

2 de agosto.
En la comuna de Valparaíso 

se han medido 50,3 milímetros de 
agua caída durante el evento, cifra 
que en Concón llega a los 57,3 milí-
metros, mientras que en la comuna 
de Santo Domingo llega hasta los 
58,2 milímetros de precipitaciones.

afectaciones en la Quinta Región, 
principalmente en comunas como 
Algarrobo, Puchuncaví, Quillota, 
Catemu, Rinconada, San Esteban y 
Petorca.

En cuanto a daños en viviendas, 
González precisó que se registran 
18 viviendas con daños menores, 
una destruida en Quilpué y cin-
co personas damnificadas en la 
misma comuna por la remoción de 

E l Centro Meteorológico 
Marítimo de Valparaíso, 
dependiente de la Armada 
de Chile, dio a conocer un 

balance de lo que ha sido el intenso 
sistema frontal que se ha registra-
do en la región de Valparaíso du-
rante la madrugada de este viernes 

T ras el Cogrid nacional 
encabezado por la minis-
tra del Interior, Carolina 
Tohá, la delegada pre-

sidencial regional de Valparaíso, 
Sofía González, entregó un balan-
ce de lo que han sido las principales 
emergencias en la zona producto 
del sistema frontal.

En primer lugar, informó que la 
mayoría de las afectaciones en la 
región han sido abordadas por los 
propios equipos municipales y que 
éstas obedecen principalmente a 
caída de árboles, interrupciones 
de tránsito y cortes del suministro 
eléctrico.

En ese sentido, se indicó que en 
su momento hubo 57 mil clien-
tes de compañías eléctricas con 

"Estas precipitaciones se de-
berían mantener por lo menos 
durante todo el día", informó el 
capitán de Corbeta Felipe Riffo, jefe 
del Centro Meteorológico Marítimo.

Respecto al viento, que durante 
la madrugada se sintió con bas-
tante fuerza, sobre todo en sectores 

terreno en una vivienda del sector 
Antonio Varas.

La Delegada Presidencial seña-
ló que esta remoción se debió a 
cambios realizados en el terreno 
de este domicilio en la Ciudad del 
Sol, los cuales fueron advertidos 
previamente por la Dirección de 
Obras Municipales (DOM) de Quil-
pué al propietario.

La familia que arrendaba dicha 

altos como en el cerro Playa Ancha, 
en Valparaíso, se midieron rachas 
que superaron los 90 km/h. En el 
borde costero, en tanto, llegaron 
a los 70 km/h.

En cuanto a las marejadas, ca-
tegorizadas como anormales, se 
indicó que se mantienen con fuerte 
rompiente y donde el oleaje ha lle-
gado hasta los 4,5 a 5 metros de 
altura.

"Esperamos que las marejadas 
se mantengan por lo menos duran-
te todo el día de hoy en la región 
de Valparaíso. Como siempre, las 
recomendaciones son al autocui-
dado, no ingresar al mar, no hacer 
actividades en el bode costero de 
no ser necesario y estar siempre 
atentos a las recomendaciones 
que nos da la autoridad maríti-
ma", cerró el jefe del Centro Meteo-
rológico Marítimo de Valparaíso.

vivienda debió ser rescatada para 
luego ser trasladada a un alber-
gue donde se les dio cobijo mien-
tras se revisa la situación de la casa.

Por último, la máxima repre-
sentante del Presidente Boric en la 
zona aseguró que, hasta el momen-
to, no tiene reportes de afectacio-
nes en las zonas afectadas por el 
megaincendio de febrero en Viña 
del Mar, Quilpué y Villa Alemana.

En cuanto a las marejadas, 
categorizadas como 
anormales, se indicó que 
se mantienen con fuerte 
rompiente y donde el oleaje 
ha llegado hasta los 4,5 a 5 
metros de altura.

Delegada presidencial 
informó que la familia que 
arrendaba dicha vivienda 
debió ser rescatada para 
luego ser trasladada a un 
albergue donde se les dio 
cobijo y protección.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/rachas-de-viento-de-hasta-90-km-h-golpearon-a-sectores-altos-del-gran
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Viaje al centro de las barberías de Viña: 
la realidad de este boom que combina 
la nostalgia de Venezuela y el presente 
en Chile

es el dueño de la barbería Barber 
Club Viña hace tres años y medio, 
luego que decidiera independi-
zarse como barbero y emprender 
su propio negocio en la Ciudad 
Jardín.

Llegó hace cinco años a Chile y 
comenzó a trabajar para otro lo-
cal: “Era por comisiones. Ganaba 
el 50% de lo recaudado, entonces 
al final no me daba tanto dinero y 
decidimos abrir aquí”, cuenta, jus-
to cuando lo llaman por teléfono 
para pedirle los datos para un de-
livery… a Venezuela. 

- Dale, guaya. Espero que me en-
víen la cuenta- se oye decir al otro 
lado del teléfono.

- Hazlo a este pago móvil, no im-
porta- responde Añez.

“Mi mamá está cumpliendo 

E n un primer piso de una 
pequeña galería frente 
al Mercado Municipal de 
Viña del Mar, un hombre 

de pelo rubio cortísimo, rapado a 
los lados y con una cuidada bar-
ba tipo candado, se mira al espejo 
mientras otro joven con el pelo os-
curo y visos rubios le repasa repeti-
damente los laterales de la cabeza. 
La música caribeña está a tope y 
ambos están absortos en su mun-
do, algo que pareciera más banal 
de lo que realmente es: un corte 
de pelo.

Viaje al centro de las barberías 
de Viña: la realidad de este boom 
que combina la nostalgia de Vene-
zuela y el presente de Chile

Pero detrás de esa alegría y 
aparente despreocupación hay 
bastante más: sueños, nostalgia, 
esfuerzo, sacrificio. Luis Añez (38) 

años y estoy tratando de enviarle 
un regalo”, explica al terminar la 
conversación el dueño de una de 
las decenas de barberías existen-
tes en todo Viña del Mar.

De acuerdo al Departamento 
de Patentes de la Municipalidad 
de Viña del Mar, existen 56 loca-
les en la ciudad con algún tipo de 
servicio de barberías. Éstos “se 

han instalado durante los últimos 
seis años, desde 2018 a la fecha, 
40 de las cuales se encuentran en 
el centro de la ciudad -el 50% de 
las cuales se encuentra en un ra-
dio de dos manzanas- y las otras 
16 en diferentes cerros”, informó el 
concejal René Lues.

Añez cuenta que se motivó jun-
to a su esposa y dos hijas a salir de 
Venezuela “por las condiciones que 

En los últimos 6 años se han instalado 56 locales de este 
tipo, dando trabajo a inmigrantes que buscaron una nueva 
y mejor vida en Chile. Durante los últimos meses, varios de 
ellos se han independizado e iniciaron sus propios negocios, 
mientras observan lo que ocurre en su país.

11Región de ValparaísoViernes 02 de agosto
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había en ese momento, nosotros 
nos vinimos en 2016 más o menos. 
No se encontraba comida, no se 
encontraba papel higiénico, no se 
encontraba casi nada allá, y nos de-
cidimos ir, pero a Perú, vivimos dos 
años allí y nos iba relativamente 
bien, pero teníamos ganas de sa-
lir de allá entonces vinimos aquí a 
Chile y nos gustó mucho aquí y se 
nos dio la oportunidad de trabajar 
y que mi esposa tuviera a nuestro 
bebé acá, porque ella estaba em-
barazada. Desde ahí no nos hemos 
movido hasta ahora. El cambio es 
del cielo a la tierra, porque en Ve-
nezuela no había ni comida cuan-
do yo me vine… Uno comía lo mis-
mo todos los días, ¿sabes?”.

LA COTIDIANIDAD DE LOS 
"POLE BARBER"

En la Ciudad Jardín es cosa de 
caminar un poco para toparse con 
Pole Barber -los típicos artefactos 
giratorios que están afuera de las 
barberías-, calle tras calle, a veces 
varios en una misma cuadra. Por la 
calle Valparaíso, por ejemplo, cerca 
de calle Quillota, hay otra: Ruta 66. 
Allí la mayoría de los barberos 
son venezolanos, pero también 
hay colombianos y un argentino. 

Wilker Medina, de apenas 22 
años, llegó a sus 19 a Chile. “Vine 
por un mejor futuro, porque ya mi 
país está muy complicado y no al-
canza el dinero. Allá era sobrevivir 
día a día”, relata, recordando a par-
te de su familia sigue allá justo en 
estos agitados días post elecciones, 
en los que ya van al menos 11 vene-
zolanos muertos en las protestas 
contra los resultados de las elec-
ciones presidenciales entregados 
por el gobierno de Nicolás Maduro. 
“Ganó el presidente de la oposición 
y este régimen no lo quiere recono-
cer y no quiere soltar el poder así 
como pacíficamente. Mi mamá y 
mi abuelo están bien encerrados, 
resguardados, guardaditos porque 
no es recomendable salir en la ca-
lle porque como no sé si escuchan 
las noticias que los colectivos y los 
oficiales están metiendo presos o te 
pueden hasta matar”, dice con pre-
ocupación.

¿Qué te parece a ti cuando ves 
que hay 11 venezolanos falleci-
dos, muertos en las protestas?

Terrible, porque están en contra 
de los derechos humanos y eso no 
debería pasar, porque nosotros es-
tamos protestando por un derecho, 
la libertad y exigiendo un cambio 
para una mejor calidad de vida.

PRIMERA ESTACIÓN: PERÚ
La aventura de Wilker Medina 

comenzó también en Perú: “Tenía 
a mi hermano allá, y como no me 
alcanzaba la plata para llegar 
directamente a Chile, me quedé 
en Perú, duré ocho meses traba-
jando en una veterinaria, no me 
quejo, pero no era mi futuro que-
dándome ahí, porque mi meta era 
llegar aquí a Chile que estaba la 
economía más buena. Trabajé 
ocho meses, reuní la plata y lle-
gué aquí, me recibió un amigo, me 
hicieron la prueba para trabajar 

aquí el mismo día que llegué, y al 
día siguiente empecé a trabajar y 
ya llevo casi tres años”.

En su caso él es dependiente, y de 
los $10 mil que gana con un corte, 
recibe la mitad, lo mismo con los $6 
mil que cuesta arreglarse la barba, 
recibe $3 mil.  “Allá en Venezue-
la casi ni tienen 10 dólares para 
cortarse el pelo. Allá  me rebus-
caba, cortaba por 3 dólares, por 
lo menos aquí como la economía 
está bien la gente puede pagar 
un corte de $10 mil”, compara. 
Cuando las personas critican a los 
extranjeros que están en Chile, él 
responde: “Algún día nuestro país 
va a cambiar para volver”.

TRANSFORMACIÓN EN 
GALERÍA CARRUSEL

Quien es de Viña del Mar sabe 
que la Galería Carrusell es el epi-
centro de la estética. Por décadas 
estuvo repleto de peluquerías, una 
que otra tienda gótica, de tatuajes, 
perfumes y armería deportiva, pero 
hoy por hoy las barberías también 
se están “tomando” este tradicional 
espacio viñamarino.

En una de ellas, Barbershop Co-
lombia, trabaja Cristián Silva, de 
38 años. Es también de Venezuela, 
y llegó a Chile junto a su esposa, ad-
ministradora -quien pudo convali-
dar su título y trabajar de su profe-
sión acá-, y sus dos hijos hace cinco 
años. “Primero me vine yo solo y 
a los dos meses, pude traerlos a 
ellos. El sistema económico en Ve-
nezuela estaba muy bajo, la con-
versión monetaria era muy defi-
ciente, entonces con la conversión 
del dólar a paralelo, la moneda 
se había devaluado y estábamos 
ya en el 2016 pasando por un 
momento crítico en que no había 
absolutamente ningún ingreso 
y no había alimentos, no había 
abastecimiento de alimentos en 
ningún establecimiento. Eso nos 
obligó, como quien dice, a buscar 
las opciones de emigrar del país”.

Para él lo que ocurrió en Vene-
zuela este domingo “no fue una 

sorpresa. No es un secreto para 
nadie que es un sistema ya vi-
ciado por la corrupción. Espero y 
confío en Dios que en algún mo-
mento ese sistema de gobierno 
pueda salir”.

En Venezuela, cuenta, estudió 
Ciencias Policiales e hizo una Licen-
ciatura en Educación, “ya que en mi 
país la educación era gratuita pude 
tener esas profesiones, pero siem-
pre he ejercido la barbería porque 
es lo que me gusta, me apasiona y 
nunca me ha ido mal. Acá hay días 
que puedes hacer $40 mil, $50 
mil, hasta $80 mil, así que todo 
bien".

APRENDIZAJE MUTUO ENTRE 
BARBEROS EXTRANJEROS Y 
CHILENOS

Esta onda de la barbería nació 
en EE.UU., menciona. "No la barbe-
ría como tal, pero sí la innovación 
de cortes y luego se fue a ir trasla-
dando a Sudamérica poco a poco. 
La comunidad afroamericana son 
los que dan el paso a la innovación 
en este sentido de la Barber Shop 
y todas estas cosas, y cuando no-
sotros llegamos se pudo innovar 
acá el sentido de colocar cortes 
que nosotros usamos en Colombia, 
en Venezuela, en Brasil, que acá no 
se usaban, pero también a su vez 
aprendimos porque habían cortes, 
por decir diseños, que se logran ha-
cer con tijeras, no con máquinas, y 
que desconocíamos en su totalidad, 
pero gracias a la interacción entre 
barberos chilenos y extranjeros, 
pudimos aprender todos, noso-
tros también hemos obtenido esa 
enseñanza por parte de barberos 
chilenos”.

Aunque reconoce que no siem-
pre ha sido fácil, por el clima más 
frío, la forma más “fiestera” que 
tienen los venezolanos respecto a 
la calma de los chilenos, y las des-
confianzas que a veces surgen, para 
él ha sido una experiencia positiva. 
“Es cuestión de adaptarse, por-
que si tú llegas a otro país ajeno, 
que no es el tuyo, pero tú te adap-

tas con respeto, con empatía, hay 
que respetar las reglas de la casa 
de cada quien”.

INDEPENDIZARSE COMO 
BARBERO

El dueño de Barber Club Viña, 
Luis Añez, dice el negocio de las 
barberías ha crecido porque “los 
reguetoneros, los cantantes, todo 
el mundo está cortando el cabello, 
los futbolistas, y es algo que está de 
moda. Es una industria bastante, 
bastante, bastante grande, aquí 
llegan muchos proveedores chi-
lenos, venezolanos, de todo, ára-
bes. El otro día llegó un urugua-
yo también vendiendo todos los 
productos de barbería, que son 
bastantes, entonces yo creo que 
revoluciona todo el mercado”.

Pero además, advierte que no es 
fácil siempre, porque hay quienes 
-la mayoría- que trabajan como de-
pendientes, arrendando el espacio, 
y eso no conviene tanto. “Casi el 
95 % de los barberos que conozco 
han abierto (se han independiza-
do), sale más barato arrendar un 
local que pagarle la comisión del 
50%, que significa que si yo cobro 
$10 mil por un corte, me llevo $5 
mil para el bolsillo. La barbería, 
sin poner mucho, porque tampo-
co es una inversión muy grande 
comparada con otro con otro tipo 
de negocio, permite vivir bien. Si 
tú hiciste, por ejemplo, 2 millones 
al mes y le tienes que dar 1 millón 
al dueño es bastante, entonces, 
¿qué vas a preferir, pagar un local 
de $350.000 aunque te lleguen me-
nos clientes? Por eso muchos se es-
tán abriendo, hace como tres meses 
se abrieron dos más”.

Contento acá en Chile, Añez mira 
con preocupación lo que ocurre en 
Venezuela estos días: “Yo espe-
ro que se vaya Maduro, pero una 
cosa es lo que espere yo y otra cosa 
es lo que pase. Aún están mi mamá, 
mi papá, mi hermana allá.  Pero 
siendo realista, yo creo que se va 
a enfriar y va a seguir el mismo 
problema político de siempre…”.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/viaje-al-centro-de-las-barberias-de-vina-la-realidad-de-este-boom-que
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Familia de mujer desaparecida desde 
mayo en Limache se reunió con el 
Fiscal Nacional para intensificar las 
labores de búsqueda

blico en Santiago, sosteniendo una 
conversación que se extendió por 
cerca de una hora.

Carla Hernández, nieta de la 
mujer desaparecida, valoró este 
encuentro afirmando que “nos va-
mos con una muy buena sensa-
ción, sentimos empatía de parte 
del equipo, escucharon todas 
nuestras peticiones y estamos 
esperanzados en que el caso de 
nuestra abuela avance, porque 

C erca de tres meses han 
pasado desde la desa-
parición de María Elcira 
Contreras, adulta ma-

yor de 85 años, quien fue vista por 
última vez en el restaurante Fundo 
Las Tórtolas de Limache, al interior 
de la región de Valparaíso, el pasa-
do 12 de mayo, fecha en que fue a 
celebrar el Día de la Madre junto a 
su familia.

Ante el lento avance de la in-
vestigación, la familia acudió a la 
diputada Carolina Marzán para 
solicitar una reunión con el fiscal 
nacional, Ángel Valencia, instan-
cia que finalmente se llevó a cabo 
en dependencias del Ministerio Pú-

a veces sentimos que nos queda-
mos estancados y ahora, corrobo-
ramos todo el profesionalismo de 
parte de la Fiscalía Nacional. Ellos 
tenían todos los antecedentes del 
caso y van a analizarlos para ver 
qué más se puede hacer”.

En tanto, la diputada Carolina 
Marzán, quien integra la Comisión 
de Personas Mayores y Discapa-
cidad, contó que "tuvimos una 
reunión con el fiscal nacional, 

el señor Ángel Valencia, para 
avanzar en la investigación que 
permita encontrar a Maria Elcira 
Contreras. El fiscal se compro-
metió a pedir los antecedentes, 
a revisar todo de nuevo para ver 
las instrucciones generales que se 
han seguido y los protocolos que 
deberían continuarse. Además, 
se va evaluando incluso los ante-
cedentes que hasta ahora existen 
en la investigación, lo que es bas-
tante importante para la familia”.

Cabe hacer presente que du-
rante las próximas dos semanas la 
Fiscalía Nacional debería entregar 
una respuesta a los puntos compro-
metidos.

La diputada Carolina Marzán, quien gestionó la cita, 
confirmó que el jefe de persecutores, Ángel Valencia, se 
comprometió a entregar respuesta en las próximas dos 
semanas.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/familia-de-mujer-desaparecida-desde-mayo-en-limache-se-reunio-con-el
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Pese al temporal, Armada continúa 
buscando a niña 5 de años arrastrada 
por las olas en la playa Los Cañones de 
Viña del Mar

de emergencia marítimo, que es im-
portante señalar, el 137, así que ante 
cualquier emergencia nosotros nos 
activamos en forma sumamente 
rápida. Ya vieron hace unos días 
atrás el despliegue marítimo, aé-
reo y también terrestre respecto a 
la lamentable situación que está 
aconteciendo ahora, que es la re-
búsqueda de esta menor que se 
extravió en la playa Los Cañones, 
en la recta Las Salinas".

En cuanto a las novedades de es-
tas labores realizadas por personal 
especializado, el oficial de la Arma-
da precisó que "lamentablemente 
no tenemos resultados positivos, 
sin embargo mantenemos nues-
tros patrullajes en forma cons-
tante".

"Si bien, es cierto que las condi-
ciones meteorologicas que pueden 

P ese a la intensidad de las 
precipitaciones y el viento 
en la zona costera de la 
región de Valparaíso que, 

además, se encuentra con mareja-
das categorizadas como anorma-
les, las labores de búsqueda de la 
niña de 5 años que se la llevó el 
mar en la playa Los Cañones de 
la Ciudad Jardín se retomaron du-
rante este viernes 2 de agosto.

Cabe recordar que fue este miér-
coles 31 de julio cuando, cerca de las 
14:00 horas, la niña de 5 años que 
se encontraba junto a su familia 
fue alcanzada por el oleaje, sien-
do arrastrada hacia el interior 
del mar, sin que los suyos pudieran 
hacer algo. 

El capitán de Puerto de Valpa-
raíso, comandante Ignacio Ortiz, 
explicó que "tenemos un número 

ver ahora no son favorables, noso-
tros suplimos esto con fiscaliza-
ciones y patrullajes terrestres", 
dijo.

Finalmente, el comandante Ortiz 
expuso que "tenemos un grupo de 
respuesta inmediata, que está en 
este momento en los lugares de 
difícil acceso, en sectores de ro-

queríos y continuamos con nues-
tras labores. Ese es el compromiso: 
seguir con esto, con nuestros me-
dios disponibles y ojalá tener resul-
tados positivos el día de hoy".

A su vez, la delegada presiden-
cial regional de Valparaíso, Sofía 
González, reiteró el llamado a que 
"no se acerquen al borde costero", 
recordando además que durante 
toda la mañana de este viernes se 
ha estado "invitando" a personas 
que insisten en acercarse, a que 
se retiraren del borde costero y no 
pongan en riesgo sus vidas.

"Estamos hablando de una si-
tuación de marejadas que se van 
a mantener durante todo el fin de 
semana. Esto no es un delito, pero 
sí es una tremenda irresponsabi-
lidad", sentenció la representante 
del Presidente Boric en la V Región.

Este miércoles, cerca  
de las 14:00 horas,  
la niña de 5 años  
que estaba con su  
familia fue alcanzada  
por el oleaje, siendo  
arrastrada hacia el  
mar sin que su familia  
pudiera hacer algo.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/pese-al-temporal-armada-continua-buscando-a-nina-5-de-anos-arrastrada
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Gigantesco incendio al interior de garita 
consume 17 microbuses en Valparaíso

Seremi de Transportes compromete acciones  para "mantener 
frecuencia y regularidad" de buses consumidos por incendio en 
Valparaíso

de la magnitud del incendio, no se 
registraron bomberos lesionados 
ni trabajadores de la garita con 

jeros desde Valparaíso hacia las 
comunas de Quintero, Puchuncaví, 
La Calera y La Ligua, zonas cuyos 
habitantes verán de inmediato un 
cambio en la frecuencia de los re-
corridos.

Tomando en cuenta la gravedad 
de lo ocurrido, hasta la calle Alcal-
de Barrios concurrió el seremi de 
Transportes de Valparaíso, Edgar-
do Piqué, quien señaló que llegó al 

U n total de 17 microbuses 
resultaron consumidos 
por un incendio regis-
trado al interior de una 

garita en el cerro Playa Ancha de 
Valparaíso.

Siete compañías del Cuerpo de 
Bomberos porteño acudió hasta el 
recinto, ubicado en la intersección 
de calles Alcalde Barrios con Gal-
varino.

La emergencia fue declarada a 
eso de las 4:30 horas la madrugada 
de este viernes.

El 2º comandante de Bomberos, 
Patricio Lara, explicó que "se gene-
ró un incendio de origen vehicular, 
el cual finalmente tuvo un alcance 
de 17 microbuses afectados".

A ello agregó que los voluntarios 
"realizaron las labores de conten-
ción de derrame de combustible, 
como asimismo el posterior con-
trol del incidente".

Cabe hacer presente que a pesar 

F ueron 17 los microbuses 
consumidos por un gi-
gantesco incendio regis-
trado la madrugada de 

este viernes 2 de agosto en el termi-
nal de buses de la empresa Sol del 
Pacífico, ubicado en el cerro Playa 
Ancha, en la parte alta de Valpa-
raíso.

Las máquinas consumidas cum-
plían labores de traslado de pasa-

algún tipo de lesiones.
Tanto el origen como la causa de 

la emergencia están siendo indaga-

lugar a "solidarizar con los pro-
pietarios y los conductores de los 
buses".

En ese sentido, precisó que "he-
mos también señalado que vamos 
a dotar a los servicios de la mayor 
cantidad de herramientas para 
poder mantener la frecuencia y la 
regularidad de los mismos, ajus-
tando los planes operacionales".

Junto a destacar que el incendio 

das por el Departamento de Inves-
tigación de Incendios del Cuerpo 
de Bomberos de Valparaíso.

no dejó personas heridas ni mu-
cho menos fallecidas, la autoridad 
regional lamentó que "son 17 má-
quinas que han dejado sin traba-
jo a conductores y a los propios 
empresarios, sin sus fuentes de 
ingreso permanente".

"Vamos a proveer las solu-
ciones más inmediatas para 
recobrar la regularidad de los 
servicios y poder reponer las 
máquinas a la brevedad posible", 
aseguró.

Finalmente, Edgardo Piqué con-
cluyó manifestando que "agrade-
cemos y solicitamos la compren-
sión de la ciudadanía, para que 
esté atenta a este ajuste de planes 
operaciones que seguramente van 
a afectar en el tiempo inmediato, 
pero próximamente van a recobrar 
la normalidad".

Siete compañías de 
Bomberos llegaron al cerro 
Playa Ancha para realizar 
labores de contención de 
derrame de combustible, 
como asimismo el 
posterior control del fuego.

Las máquinas siniestradas en Playa Ancha 
cumplían labores de traslado de pasajeros 
desde Valparaíso hacia las comunas de Quintero, 
Puchuncaví, La Calera y La Ligua, zonas cuyos 
habitantes verán de inmediato un cambio en la 
frecuencia de los recorridos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gigantesco-incendio-al-interior-de-garita-consume-17-microbuses-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/seremi-de-transportes-compromete-acciones-para-mantener-frecuencia-y
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que"se determinó la participación 
del individuo como autor material 
en al menos cinco delitos de robo 
con intimidación, ocurridos en el 
transcurso del presente año".

Específicamente, el oficial de la 

Un individuo de 27 años fue de-
tenido por funcionarios de la Policía 
de Investigaciones (PDI), luego de 
verificar que mantenía una orden 
de detención vigente por el delito 
de robo con intimidación, otorga-
da por el Juzgado de Garantía de 
Valparaíso.

Fue a raíz de una investigación 
desarrollada por la Brigada Inves-
tigadora de Robos (BIRO) de la PDI 
Valparaíso, en coordinación con la 
Sección de Análisis y Focos Inves-
tigativos de la Fiscalía Regional de 
Valparaíso, que se logró dar con el 
sujeto.

El subcomisario Juan Adana, 
de la BIRO de Valparaíso, explicó 

ción.
El imputado fue puesto a dispo-

sición del Tribunal de Garantía de 
Valparaíso, donde se llevará a cabo 
su formalización respectiva.

la PDI se han abocado a levantar 
evidencias en el lugar y ubicar 
testigos, a quienes se les está to-
mando declaraciones para poder 
establecer la dinámica de este he-
cho ocurrido minutos antes de la 
medianoche de este viernes.

Cabe hacer presente que todos 
estos antecedentes serán propor-
cionados al Ministerio Público, 
para llevar adelante la investiga-
ción de este hecho criminal.

Un nuevo homicidio se registró 
la noche de este jueves 1 de agos-
to en la comuna de Quillota, el 
cual afectó a un hombre de 31 años 
de nacionalidad chilena.

Según dio a conocer la Policía 
de Investigaciones (PDI) de Val-
paraíso, el hecho se registró en la 
población Antumapu y afectó a un 
sujeto con antecedentes policiales.

El fiscal de turno solicitó que per-
sonal de la Brigada de Homicidios 

(BH) de la PDI concurra al lugar por 
un homicidio con arma de fuego.

Tanto los detectives de la BH, 
como los peritos del Laboratorio de 
Criminalística Regional y el médico 
criminalista, efectuaron el recono-
cimiento externo-policial del cuer-
po, estableciendo que éste tenía 
una data de muerte de dos a cua-

tro horas.
El subprecto Flavio Espinoza, jefe 

la BH de Valparaíso, explicó que "la 
causa probable de muerte debie-
se corresponder a traumatismo 
craneano por proyectil balístico. 
Esto debido a una lesión posfron-
tal por herida de bala".

De igual forma, los detectives de 

Nuevo homicidio en Quillota: hombre de 31 años 
murió tras recibir un balazo en el cráneo

Peligroso delincuente dedicado a los robos en Valparaíso fue 
detenido por la PDI

PDI precisó que uno de ellos lo co-
metió al interior de un servicentro 
Shell ubicado en la calle Levarte, 
en el cerro Playa Ancha, motivo 
por el cual el Ministerio Público so-
licitó la respectiva orden de deten-

Según dio a conocer la Policía de Investigaciones (PDI) de 
Valparaíso, el hecho se registró en la población Antumapu y 
afectó a un sujeto con antecedentes policiales.

La policía civil determinó 
la participación del 
individuo como autor 
material en al menos 
cinco delitos de robo con 
intimidación, ocurridos 
en el transcurso del 
presente año.
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Editorial

E sta semana el Instituto 
Nacional de Estadísticas 
dio a conocer las cifras de 
desocupación nacional 

y regional. En nuestra Región de 
Valparaíso el desempleo se situó 
en un 8,7% en el trimestre móvil en-
tre abril y junio del 2023, cifra que 
representa un aumento del 0,3 por 
ciento respecto a igual periodo del 
año anterior, pero si lo comparamos 
con el trimestre móvil anterior éste 
registra un aumento de 1 punto por-
centual y si el comparativo se hace 
con el porcentaje nacional (8,3%) 
nuestra región registra una ocu-
pación mayor.

Ha estado fuera del debate la 
cesantía entre los candidatos que 
aspiran a representarnos en la 
próxima Gobernación Regional 
o en las alcaldías. La agenda hoy 
tiene puesto el ojo en la seguridad, 
pero la cesantía va de la mano con 
la sensación de seguridad.

La inestabilidad económica o 
la desaceleración del crecimiento 
van deteriorando la sensación de 
seguridad sin lugar a dudas, por 
eso es tan relevante considerar 
planes y herramientas que apun-
ten a mejorar la calidad de vida 
de las personas para reducir la 
delincuencia en forma sostenible.

La Región de Valparaíso está 
falta de grandes fuentes laborales. 
Aquí tanto el Gobierno de turno 
como el empresariado deberían 
trabajar de la mano para la gene-
ración de empleo, pero los hechos 
parecen decir otra cosa.

del tren que une a Valparaíso con 
Santiago, que esta semana marcó 
un nuevo retroceso, y mejor no 
nos acordemos de la extensión 
del metro hasta La Calera.

Empresas interesadas en invertir 
en nuestra región hay muchas, pero 
proyectos que puedan desarrollar-
se pocos. Debe haber un discurso 
claro de las autoridades que hoy ya 
inscritas iniciarán prontamente sus 
campañas. Aquí es donde les pedi-
mos que incluyan en sus prome-
sas proyectos serios que puedan 
ser empujados con claridad, con 
tiempos razonables y así generen 
una expectativa laboral que per-
mita a los miles de jóvenes que 
salen de nuestras universidades 
emplearse en la región.

Nuestra zona tiene varios cen-
tros de capacitación cuyas carreras 
no encuentran fuentes laborales 
en la región y muchas veces deben 
mirar al norte del país, por ejemplo, 
para encontrar un empleo. Son es-
tos mismos jóvenes los que quizás 
agobiados por no encontrar algo 
que les permita surgir e incorpo-
rarse al mundo laboral, se ven nu-
blados por las redes del narcotrá-

La cesantía: El debate 
que nos falta en época de 
elecciones

Partamos como ejemplo con lo 
sucedido con la expansión del Puer-
to de Ventanas que fue negada por 
la autoridad, en este caso el Consejo 
Regional. Una eventual expansión 
hubiese generado empleos en su 
construcción, además de fuentes 
laborales fijas para su funciona-
miento.

Qué hablar de la sequía, la cons-
trucción del esperado embalse re-
gional también generaría empleo, 
además de las desaladoras, como 
a la que tenazmente se han opuesto 
diferentes autoridades.

Otra obra que generaría em-
pleo es la esperada construcción 

fico o del delito fácil que inunda 
nuestras calles.

Más trabajo y mejores puestos 
laborales es señal de una mejor 
calidad de vida que va a llevarnos 
a bajar la delincuencia y, por ende, 
generar una estabilidad económica 
que nos permita vivir más seguros.

Ante la pobreza generalizada, la 
falta de oportunidades económicas 
y la percepción de corrupción, no es 
de sorprender que, para algunos, la 
actividad delictiva se convierta en 
una opción viable, lo cual posible-
mente explique la alta delincuencia 
que tenemos en nuestras calles.

No todo es más motos, más 
guardias, más mano dura ni ge-
nerar más Carabineros en las ca-
lles, que sin duda faltan; también 
la lucha contra la delincuencia 
se debe dar con la capacidad de 
quienes aspiran a representarnos 
de ofrecer un plan para ver cómo 
se generan más y mejores empleos. 
Veamos qué tan creativos se ponen, 
más que discursos fáciles, es hora 
de ponerle trabajo al diseño de ge-
nerar empleo. Es el debate que nos 
falta escuchar.
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nistro no la observábamos desde 
el terremoto de 2010. En este mo-
mento hay cerca de 150 mil vivien-
das en la región Metropolitana que 
llevan más de 8 horas sin luz y cerca 
de 15 mil en la región de Los Lagos, 
que es lo máximo, llevan 12 horas”.

El secretario de Estado indicó que 
“todavía no tenemos estimados 
precisos respecto de los tiempos 
de reposición, porque lo que está 
ocurriendo en estos momentos es 

que están resolviendo las redes de 
media tensión, los cables que están 
un poco más arriba. Una vez que se 
resuelvan esas fallas, vamos a tener 
claridad respecto a lo que ocurre en 
baja tensión”, explicó.

“Es importante que la gente con-
sidere que esto va a tomar tiempo 
y en algunos casos tomará días, 
especialmente en las zonas rurales 
de La Araucanía”, finalizó el minis-
tro de Energía.

Con la finalidad de abordar fu-
turas emergencias, se espera que 
la próxima semana la cartera de 
Energía se reúna con las empresas 
eléctricas, la Asociación Chilena de 
Municipalidades, Carabineros y dis-
tintas entidades gubernamentales.

res está a cargo de las distintas 
empresas que prestan el servicio 
eléctrico. Estas compañías tienen 
una serie de normas sobre los tiem-
pos en los que tienen que llegar las 
cuadrillas y las condiciones en que 
se aplica la reposición”, indicó la 
ministra.

En el mismo balance, el ministro 
de Energía, Diego Pardow, aseguró 
que "este fue un fenómeno donde 
la magnitud de los cortes de sumi-

L a ministra del Interior, 
Carolina Tohá, sinceró la 
preocupación del Gobier-
no por los masivos cortes 

de suministro eléctrico generados 
tras los fuertes vientos que afecta-
ron a la región Metropolitana.

Durante del balance del Comité 
de Gestión del Riesgo de Desastres 
(Cogrid), la autoridad informó que 
más de 650 mil clientes se en-
cuentran sin luz en la zona.

“La mayor preocupación en es-
tos momentos se refiere al alto nú-
mero de personas que está sin su-
ministro eléctrico, que en algunos 
lugares podría disminuir y otros 
aumenta”, señaló.

“La mayor responsabilidad 
para reponer la luz en los hoga-

Ministro de Energía afirma que 
cantidad de cortes de luz "no la 
observábamos desde el terremoto de 
2010"

Diego Pardow detalló que "en este momento hay cerca 
de 150 mil viviendas en la región Metropolitana que 
llevan más de 8 horas sin luz y cerca de 15 mil en la 
región de Los Lagos, que es lo máximo, llevan 12 horas”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-de-energia-afirma-que-cantidad-de-cortes-de-luz-no-la
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Enel transparenta que reposición 
de suministro eléctrico en la región 
Metropolitana "puede tomar varios 
días"

la región, Víctor Tavera, indicó que 
“desde el año 2010 que no tenía-
mos una situación tan compleja”, 
para luego agregar que “la verdad 
es que vivimos ayer vientos de 125 
kilómetros por hora en algunos 
puntos de Santiago, lo que afectó 
de manera muy importante e inédi-
ta nuestra infraestructura”.

Respecto a la afectación, men-
cionó que "no tenemos un catas-
tro exacto de cuál es la magnitud, 

E nel Distribución señaló 
que el restablecimiento 
del suministro eléctrico en 
la región Metropolitana 

“puede tomar varios días”.
Alrededor de las 13:00 horas, la 

Superintendencia de Electricidad 
y Combustibles (SEC) report+o que 
hay más de 700 mil clientes de la 
RM sin luz.

El gerente general de la empre-
sa que abastece a 33 comunas de 

porque son 200 alimentadores, 
líneas de media tensión que fueran 
afectadas en varios puntos, no so-
lamente en uno”.

Sobre cuánto demoraría en re-
ponerse el servicio en su totalidad, 
el directivo sostuvo que “quiero ser 
muy claro, y como siempre, trans-
parente: esto puede tomar varios 
días”.

Tavera indicó que Enel cuenta 
con todas sus cuadrillas en terre-
no para trabajar en la emergencia. 
Además, por ley, la empresa deberá 
compensar a los clientes afecta-
dos.

El gerente general de la 
empresa que abastece 
a 33 comunas de la RM, 
Víctor Tavera, indicó que 
“desde el año 2010 que no 
teníamos una situación tan 
compleja”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/enel-transparenta-que-reposicion-de-suministro-electrico-en-la-region
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Partido Republicano arremete contra 
candidato de Navarro en Biobío: "La 
lista de Maduro"

En Chile Vamos, por otra parte, 
también ha comenzado a endosar 
ese mensaje a la izquierda. “El gran 
dilema del Socialismo Democrá-
tico es que mientras no rompa su 
relación con el Partido Comunista 
y, más aún, lleve de candidato a 
alguien que evidentemente es 
una especie como de mandatario 
o en su palabra, ‘un soldado de 
Maduro’, legítimamente podemos 
decir que esa lista es la de Nicolás 
Maduro”, dijo ayer el diputado RN, 
Diego Schalper.

Mientras en la UDI, su secreta-
rio general, Juan Antonio Coloma, 
señaló que “cuando una coalición 
lleva como su candidato a gober-

“ En Biobío, Nicolás Maduro 
tiene gobernador” o “La 
lista de Maduro”, fueron al-
gunas frases que el Parti-

do Republicano utilizó en sus redes 
sociales, mientras que el miércoles 
se emitía una nueva edición del 
programa “Semana en Re”, donde 
José Antonio Kast y los principales 
líderes de esa colectividad abordan 
la contingencia política.

De acuerdo a información publi-
cada este viernes por El Mercurio, 
Republicanos lanzó durante la jor-
nada de este jueves una ofensiva 
digital con el eslogan “La lista de 
Maduro”, con Alejandro Navarro 
como personaje incluido.

nador regional, al principal pro-
motor de Maduro En Chile, y ade-
más el partido político que intenta 
blanquear el fraude electoral en 
Venezuela es parte de la coali-
ción, evidentemente que uno puede 
señalar que los representantes de 

Maduro en Chile hoy día son parte 
de la lista de Gobierno”.

En este sentido, señala El Mer-
curio, la oposición ha insistido du-
rante las últimas semanas en la 
división del oficialismo respecto 
de las recientes elecciones en Ve-
nezuela, ante la sospecha cada vez 
mayor de que el gobierno cometió 
fraude el domingo en las elecciones 
presidenciales en las que se dio por 
vencedor a Nicolás Maduro.

En sectores de la oposición bus-
can traspasar a la lista inscrita por 
el oficialismo, donde también se 
incluye a la DC, la cercanía que diri-
gentes de la izquierda han mostra-
do con el “chavismo”.

En ese contexto se insiste en las 
diferencias que el Partido Comu-
nista tiene con el Socialismo De-
mocrático al no poner en duda las 
elecciones en Venezuela, con algu-
nos de sus dirigentes, como el dipu-
tado Boris Becerra, viajando a ese 
país para ejercer como observador 
de la realización de esos comicios.

A través de una gráfica que comenzó a circular durante 
la jornada de este jueves, se da cuenta de la cercanía de 
Alejandro Navarro, candidato a gore por la Región del 
Biobío, con el régimen de Nicolás Maduro, y la fractura 
que eso provoca en algunos sectores del gobierno.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/partido-republicano-arremete-contra-navarro-la-lista-de-maduro-en-el
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/partido-republicano-arremete-contra-navarro-la-lista-de-maduro-en-el
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Ministro Cataldo aseguró que colegios 
siguen abiertos para entregar 
alimentación en medio del sistema 
frontal

reciben los niños, desayuno, al-
muerzo y once”, señaló Cataldo.

“Por lo tanto, siempre cuando 
hay suspensiones de clases, y eso 
se coordina a nivel local entre las 
municipalidades, con la empresa 
de alimentación y también con los 
propios apoderados. Eso siempre 
está disponible para que puedan 
concurrir a recibir sus raciones de 
alimento”, complementó.

SUSPENSIÓN DE CLASES
Consultado el ministro por la de-

cisión de suspender las clases en la 
Región Metropolitana, la autori-
dad señaló que “como era algo que 
estaba fuera de lo previsto y que la 
verdad es que en la madrugada fue 

E l ministro de Educación, 
Nicolás Cataldo, se refirió 
este viernes a las princi-
pales medidas adopta-

das como cartera debido al fuerte 
temporal que afecta a la zona 
centro sur del país y la región de 
Coquimbo.

En entrevista con Radio Pauta, la 
autoridad abordó la suspensión de 
clases y la operatividad del siste-
ma de alimentación. “Lo primero 
es que la decisión no la toma en este 
caso el ministerio de manera unila-
teral, sino que más bien es la propia 
autoridad regional, en este caso la 
delegación”.

“Por regla general, las escuelas 
permanecen habilitadas para 
la alimentación. Eso es algo que 
siempre ocurre con toda la emer-
gencia, porque se entiende que el 
servicio de alimentación escolar 
para muchas familias es crítica, 
es clave, es probablemente la úni-
ca alimentación que en la semana 

bastante intenso, yo tuve una co-
municación con el delegado a eso 
de la una de la madrugada y ha-
bía que tomar la decisión, porque 
también había que informar a las 
comunidades, a las familias”.

“Frente a la poca previsión que 
pudiese haber en ese minuto, con 
los antecedentes que se tenían, 
con la alta carga de lluvia, más los 
vientos, se tomó la decisión por 
precaución, porque en muchos lu-
gares, por ejemplo, la accesibilidad 
no es posible. Entonces, finalmente 
tiene que ver con eso, una decisión 
de autoridad que tiene como pro-
pósito principal, salvaguardar la 
integridad de los estudiantes en 
un momento complejo”, añadió la 

autoridad.
Respecto a si hay algún algún 

catastro preliminar de colegios da-
ñados y jardines infantiles, Cataldo 
afirmó que “no todavía, porque es 
un proceso que viene después 
de que terminan las lluvias. En 
general, el catastro y todo aquello 
se hace después, porque todo el le-
vantamiento que uno pueda hacer 
antes siempre va a ir cambiando 
mientras no termine el frente de 
mal tiempo”.

“Hoy ya estamos concentrados 
más bien en monitorear la emer-
gencia, particularmente porque te-
nemos suspensión total de clases 
en Coquimbo, en la Región Metro-
politana, Biobío y la Araucanía, 
además de la suspensión parcial 
en Valparaíso, en O’Higgins, Mau-
le, Ñuble, Los Ríos y Los Lagos. Te-
nemos afectado una gran porción 
de nuestro territorio nacional”, fi-
nalizó el secretario de Estado.

Pese a la suspensión de clases en varias regiones del país por 
las intensas lluvias, el secretario de Estado aclaró que “por 
regla general, las escuelas permanecen habilitadas para la 
alimentación”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-cataldo-aseguro-que-colegios-siguen-abiertos-para-entregar
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cio que lo condenó.
Con esto se ratifica los argu-

mentos entregados por el tribunal 
de primera instancia en cuanto a 
que los nuevos antecedentes sobre 
trato diferenciado en la Cárcel de 
Rancagua en su primer período de 

reclusión, además de un fallo del 
Tribunal Constitucional que recha-
zó un recurso presentado por su 
defensa, hacían suponer un incre-
mento en el peligro de fuga del 
condenado.

Cabe recordar que su defensa 
pidió mantenerlo con arresto do-
miciliario mientras se tramita un 
recurso de nulidad con el que pre-
tenden dejar sin efecto la condena 
a 6 años de presidio efectivo.

Tribunal de Juicio Oral en lo Penal 
de San Fernando que decretó hace 
una semana la medida cautelar de 
prisión preventiva para el empre-
sario, a la espera que se resuelvan 
los recursos pendientes que su de-
fensa tramitará para anular el jui-

L a Corte de Apelaciones 
de Rancagua rechazó en 
fallo unánime el recurso 
presentado por la defensa 

de Eduardo Macaya Zentilli, padre 
del senador de la UDI, Javier Ma-
caya, condenado por abuso sexual 
reiterado contra dos niñas menores 
de edad, y dispuso que debe man-
tenerse privado de libertad en la 
cárcel rancagüina.

Con esto, el tribunal de segunda 
instancia mantuvo lo resuelto por el 

Corte de Apelaciones de Rancagua 
rechaza solicitud de la defensa y 
confirma prisión preventiva para 
Eduardo Macaya

Con esto, el tribunal de segunda instancia mantuvo lo 
resuelto por el Tribunal de Juicio Oral en lo Penal de San 
Fernando que decretó hace una semana la medida cautelar 
de prisión preventiva para el empresario.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/corte-de-apelaciones-de-rancagua-rechaza-solicitud-de-la-defensa-y
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Fiscalía de Antofagasta inicia 
investigación de oficio por incremento 
en padrón electoral de las comunas de 
Sierra Gorda y Ollagüe

solicitaron el cambio de sus domi-
cilios electorales hacia las comunas 
de Putre, General Lagos y Camaro-
nes, en la región de Arica y Parina-
cota; y hacia las comunas de Sierra 
Gorda y Ollagüe, en la región de 
Antofagasta.

Estas solicitudes corresponden 
a domicilios que presentan irre-
gularidades, tales como indicar 
una localidad en la que solo exis-
ten caseríos, calles sin numeración 
cuando la calle sí tiene numeración, 
numeración inexistente, o domici-
lios sin una cantidad de personas 
justificable.

Por ejemplo, en Putre existen 95 
solicitudes de cambios de domici-

E l fiscal regional de Antofa-
gasta, Juan Castro Bekios, 
abrió una investigación 
de oficio por un extraor-

dinario incremento en el padrón 
electoral de las comunas de Sie-
rra Gorda y Ollagüe, con motivo 
de las próximas elecciones munici-
pales.

La finalidad de esta indagatoria 
es establecer o descartar la exis-
tencia de hechos que pudieran 
revestir características de delito y 
las pesquisas estarán en manos de 
los fiscales jefes de Antofagasta y 
Calama, Cristian Aguilar Aranela y 
Eduardo Peña Martínez.

El miércoles, el presidente del 
Servicio Electoral (Servel), Andrés 
Tagle, anunció que presentarán 
denuncias ante el Ministerio Pú-
blico contra 1.844 personas que 

lio electoral a una dirección sin 
número, siendo que la calle sí tiene 
numeración (Riquelme sin número) 
y 26 hacia una dirección que corres-
ponde a un negocio de abarrotes 
(en calle Baquedano).

En tanto, en Camarones hay 251 
hacia Avanzada de Cuya sin nú-
mero, que es una calle de 50 metros 
con 40 casas habitación, con domi-
cilios anteriores precisos y ubica-
bles de manera exacta en un mapa.

Andrés Tagle explicó que “en el 
caso de Sierra Gorda es llamativo 
por tratarse de una reiteración 
persistente. Ya en 2008 estos 
casos llevaron a anular las elec-
ciones municipales. Y en 2016, el 

Servel detectó más de 2 mil casos 
de cambios de domicilio hacia esa 
comuna, lo que prácticamente 
hizo duplicar el padrón electoral 
de Sierra Gorda. Ello motivó la 
presentación de una querella y la 
posterior formalización de los ca-
sos por parte de la fiscalía”.

El artículo 54 de la ley 18.556 
indica que sufrirá la pena de reclu-
sión menor en su grado mínimo y 
multa de 10 a 100 unidades tribu-
tarias mensuales (entre $659.000 
y $6.590.000 aproximadamente) 
quien, al declarar o actualizar do-
micilio electoral, proporcione datos 
falsos o un domicilio electoral dife-
rente de los permitidos en el artícu-
lo 10 de la misma ley. Es decir, quien 
no tenga un vínculo objetivo ya sea 
porque no reside, estudia o se des-
empeña laboralmente en el lugar.

La finalidad de esta indagatoria anunciada por el 
fiscal regional Juan Castro Bekios es establecer o 
descartar la existencia de hechos que pudieran revestir 
características de delito.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fiscalia-de-antofagasta-inicia-investigacion-de-oficio-por-incremento-en


Un total de 28.375 personas 
logró en julio el beneficio del “Da-
leQR-Monto Máximo Mensual”, 
que permite viajes gratis en el 
transporte público tras alcanzar 
un gasto de $39.000 en los bu-
ses de Red Movilidad, el Metro de 
Santiago y el Tren Nos-Estación 
Central.

La cifra histórica desde que se 
creó este incentivo en septiembre 

de 2023, registra un incremento 
de un 240% si se compara con los 
8.327 beneficiados que hubo du-
rante dicho mes. Junto con el alza 
de beneficiados, también subió la 
cantidad de aplicaciones donde 
se puede descargar la opción de 
pago con QR y hoy está disponible, 
además de Red Movilidad, en Ban-
coEstado, MercadoPago, Movired y 
MetroQR.

30 Nacional

Dale QR: Más de 28 mil personas se vieron 
beneficiados en julio con viajes gratis en la 
Región Metropolitana

Aeropuerto de Santiago se mantiene operativo 
pese a intenso sistema frontal

El Aeropuerto de Santiago 
Nuevo Pudahuel actualizó el es-
tado de sus operaciones a través 
de sus redes sociales, frente al in-

tenso sistema frontal que afecta 
a varias regiones del país, acom-
pañado con fuertes vientos que han 
provocado la voladura de techos y 
múltiples caídas de árboles, ge-
nerando cortes de luz.

Por su parte, el Aeropuerto de 
Santiago suspendió momentá-
neamente sus operaciones por 
vientos que superaron los 120 
kilómetros por hora, pero a las 
4:10 horas la Dirección General de 
Aeronáutica Civil informó la rea-
nudación de los vuelos.

Además, en la región Metropo-
litana, hasta las 4:00 de la ma-
drugada había más de 670 mil 
clientes sin suministro eléctrico, 
producto de la caída de árboles y 
ramas sobre el tendido público.

Finalmente, la ministra del In-
terior, Carolina Tohá, publicó en 
su cuenta de X que "debido a los 
fuertes vientos en varias regiones 
del país, recomendamos a todas 
las personas que eviten salir a 
la calle y, si debe hacerlo, tengan 
extrema cautela. Las clases están 
suspendidas en nueve regiones y 
habrá reunión de Cogrid Nacional 
a las 7:30 hrs".

Un fallecido, dos heridos, tres 
vehículos quemados, árboles caí-
dos y múltiples cortes de energía 
eléctrica, es el saldo que ha dejado 
el sistema frontal en la región Me-
tropolitana, azotada durante la no-
che por fuertes vientos.

El incidente más grave se regis-
tró en Gladys Marín con Las Torres, 
en Estación Central, donde una 

palmera cayó sobre un vehículo 
con tres personas en su interior.

Una de ellas murió por el golpe 
y las otras dos quedaron heridas, 
por lo que fueron trasladadas a la 
ex Posta Central.

“Debido al sistema frontal, de 
los vientos, cae una de estas pal-
meras encima del vehículo”, seña-
ló el capitán Jorge Salazar.

En tanto, en Froilán Roa con Ber-
nardo Leighton, comuna de Macul, 
tres vehículos se incendiaron tras 
la caída de un árbol sobre el ten-
dido eléctrico.

Los cables electrificados alcan-
zaron a uno de los automóviles, 
el que comenzó a arder. El fuego 
afectó a otros dos vehículos esta-
cionados.

Caída de palmera sobre un auto dejó un fallecido 
y dos lesionados en Estación Central

En tanto, en Froilán Roa 
con Bernardo Leighton, 
comuna de Macul, tres 
vehículos se incendiaron 
tras la caída de un árbol 
sobre el tendido eléctrico.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Pese a que se encuentra 
en funcionamiento, desde 
el Aeropuerto de Santiago 
Nuevo Pudahuel llamaron a 
estar atentos a eventuales 
suspensiones de vuelos 
por las malas condiciones 
climáticas.

La cifra se trata de una 
suma histórica desde que 
se creó este incentivo, 
la cual registra un 
incremento de un 240% de 
beneficiados.
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afirmar que la reelección de Ma-
duro es fraudulenta".

Por su parte, la gran mayoría 
(95%) considera que el gobierno 
de Venezuela sí es una dictadura. 
Se observan resultados similares en 
todos los segmentos analizados.

Asimismo, la gran mayoría 

(93%) está más de acuerdo con la 
postura del resto de la coalición ofi-
cialista que con el PC -que validó 
los resultados de las elecciones 
en Venezuela-, y considera que se 
debe cuestionar la proclamación de 
Maduro.

Finalmente, la mayoría (59%) 
está de acuerdo con el senador 
Ricardo Lagos Weber, y conside-
ra que no se debe hacer coalición 
con quien apoye los resultados de 
Venezuela sin criticarlos (en alu-
sión al PC).

ñaló el domingo que "desde Chile 
no reconoceremos ningún resul-
tado que no sea verificable".

Además, un 95% dijo estar de 
acuerdo con que "el gobierno de 
Maduro ha demostrado ser poco 
democrático", y un 89% con que 
"existe suficiente evidencia para 

L a encuesta Black&White 
difundida este viernes 
arrojó que La gran mayo-
ría (94%) no confía en el 

resultado de las elecciones presi-
denciales en Venezuela.

Según consigna Emol, al medir 
el conocimiento de las elecciones 
presidenciales de Venezuela, el 
sondeo mostró que, virtualmente, 
todos los consultados (99%) están 
enterados.

En tanto, la gran mayoría (93%) 
está de acuerdo con el anuncio del 
presidente Gabriel Boric, quien se-

Encuesta Black&White: 95% opina 
que Venezuela es dictadura y 94% no 
confía en resultados de las recientes 
elecciones

En el sondeo un 95% dijo estar de acuerdo con que 
"el gobierno de Maduro ha demostrado ser poco 
democrático", y un 89% con que "existe suficiente 
evidencia para afirmar que la reelección de Maduro es 
fraudulenta".
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del pueblo venezolano".
"La rápida declaración del CNE 

de que Maduro fue el ganador de 
las elecciones presidenciales no 
tuvo pruebas que la respaldaran. 
El CNE todavía no ha publicado 
datos desagregados ni ninguna de 
las actas de recuento de votos, a pe-
sar de los reiterados llamamientos 
de los venezolanos y la comunidad 
internacional para que lo haga", ha 
criticado.

En este sentido, Blinken, que se 
ha hecho eco del informe del Centro 
Carter, especializado en la observa-
ción de elecciones, que ha conclui-
do que estos comicios "no pueden 
considerarse democráticos", ha 
agregado que las "irregularidades 
a lo largo del proceso" han "des-
pojado de toda credibilidad al 
resultado anunciado por el CNE".

Por contra, ha destacado que la 
oposición "democrática" ha publi-
cado más del 80% de las actas re-
cibidas de los centros de votación: 

E l secretario del Depar-
tamento de Estado de 
Estados Unidos, Antony 
Blinken, ha confirmado 

que el Gobierno estadounidense 
reconoce al opositor Edmundo 
González como el ganador de las 
elecciones de Venezuela, debido a 
que hay "abrumadora evidencia" 
que lo corrobora, mientras que ha 
afirmado que el presidente vene-
zolano, Nicolás Maduro, "no tiene 
pruebas" que respalden su victoria.

"Dada la abrumadora evi-
dencia, está claro para Estados 
Unidos y, lo que es más impor-
tante, para el pueblo venezolano 
que Edmundo González Urrutia 
ganó la mayoría de los votos en 
las elecciones presidenciales de 
Venezuela (celebradas) el 28 de 
julio", ha indicado a través de un 
comunicado.

El jefe de la diplomacia estadou-
nidense ha sostenido que "el pro-
cesamiento de los votos y el anun-
cio de los resultados por parte del 
Consejo Nacional Electoral (CNE) 
controlado por Maduro fueron 
profundamente defectuosos, lo 
que produjo un resultado anuncia-
do que no representa la voluntad 

"Esas actas indican que González 
recibió la mayoría de los votos en 
estas elecciones por un margen 
insuperable". Además, ha hecho 
hincapié en que los observadores 
independientes han corroborado 
estas cifras, así como las encuestas 
a pie de urna.

"En los días posteriores a las 
elecciones, hemos consultado am-
pliamente con socios y aliados en 
todo el mundo, y si bien los países 
han adoptado diferentes enfoques 
para responder, ninguno ha llega-
do a la conclusión de que Maduro 
recibió la mayoría de los votos en 
estas elecciones", ha asegurado. 
Los países que han reconocido la 
reelección de Maduro son Rusia, 
China, Irán, Bolivia, Cuba, Nicara-
gua y Honduras, mientras que Esta-
dos Unidos y Perú han reconocido a 
González.

Tras haber felicitado al can-
didato opositor "por su exitosa 
campaña", ha sostenido que "es el 
momento de que los partidos ve-
nezolanos inicien conversaciones 
sobre una transición respetuosa y 
pacífica de conformidad con la ley 
electoral venezolana y los deseos 
del pueblo venezolano".

"A pesar de los desafíos signifi-
cativos que (los venezolanos) en-
frentaron, al menos doce millones 
de venezolanos acudieron pací-
ficamente a las urnas y ejercieron 
uno de los derechos más poderosos 
que se otorga a las personas en 
cualquier democracia", ha subra-
yado.

Blinken ha aprovechado la oca-
sión para "rechazar las acusacio-
nes infundadas de Maduro contra 
los líderes de la oposición", en re-
ferencia a las amenazas de arrestar 
a opositores, incluidos Edmundo 
González y María Corina Machado. 
"Son un intento antidemocrático de 
reprimir la participación política y 
retener el poder", ha aseverado.

Por ende, ha pedido proteger la 
seguridad de los opositores y libe-
rar "de inmediato" a los arrestados 
mientras "ejercían pacíficamente 
su derecho a participar en el pro-
ceso electoral o exigían transpa-
rencia en el escrutinio".

"Las fuerzas del orden y de se-
guridad no deben convertirse en 
un instrumento de violencia po-
lítica utilizado contra los ciuda-
danos que ejercen sus derechos 
democráticos", ha concluido.

El Secretario de 
Estados Unidos, Antony 
Blinken concluyó que 
estos comicios "no 
pueden considerarse 
democráticos".

Estados Unidos sostiene que pruebas 
de triunfo de González en Venezuela 
son abrumadoras
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ros partidos, ante Noruega y Paí-
ses Bajos, tenían la obligación de 
ganar este viernes para tener algu-
na chance de avanzar.

Y sacaron adelante la tarea...
Los nacionales se impusieron a 

la dupla italiana conformada por 
Alex Ranghieri y Adrian Carambula 
por parciales de 21-15 y 23-21, en 
un verdadero partidazo.

De esta manera, y a la espera que 
se cierren todos los grupos, los pri-
mos Grimalt avanzaron a la ron-
da de lucky loser, donde esperan 
rival.

Cabe hacer presente que, en caso 
de superar ese cotejo, clasificarán 
a octavos de final para seguir dan-
do lucha por una medalla.

en los 500 metros finales despla-
zadas por Irlanda y culminaron 
terceras, con un tiempo de 7:10.45, 
tras la dupla hispana (7:07.08) e ir-
landesa (7:08.88).

De esta manera, las mellizas 

Abraham se quedaron con el 
noveno lugar del remo en París 
2024, aunque se convirtió en el me-
jor resultado en este deporte desde 
el 7º lugar de un ocho con timonel 
de varones en Los Ángeles 1984.

Durísimo fue el cierre de partici-
pación en estos Juegos Olímpicos 
de París 2024 para las chilenas An-
tonia y Melita Abraham en el remo 
femenino.

Es que las mellizas se quedaron, 
de manera dramática, sin diplo-
ma olímpico, tras participar en la 
final femenina B del dos sin timonel.

Las nacionales necesitaban 
quedar entre las dos primeras 
para obtener un histórico galardón, 
pero se les escapó de forma increí-

ble.
Esto, porque las chilenas domi-

naron gran parte de la prueba y 
hasta fueron primeras pasados 
los mil metros. Sin embargo, fue-
ron sobrepasadas por España y 

Los primos Marco y Esteban 
Grimalt siguen soñando en el vó-
leibol playa de estos Juegos Olím-

picos de París 2024.
Es que los chilenos lograron me-

terse en el repechaje olímpico tras 

vencer a Italia en el último duelo de 
la fase grupal de esta disciplina.

Luego de perder sus dos prime-

Primos Grimalt vencieron a Italia y 
entraron al repechaje del vóleibol playa 
en París 2024

Mellizas Abraham terminaron novenas en el remo y se 
quedaron sin diploma olímpico

Los chilenos Esteban y 
Marco Grimalt lograron 
meterse en el repechaje 
olímpico tras vencer a 
Italia en el último duelo 
de la fase grupal de esta 
disciplina.

Las chilenas dominaron 
gran parte de la final 
femenina B del dos sin 
timonel –y hasta fueron 
primeras pasados los mil 
metros– sin embargo, 
fueron sobrepasadas 
por España y en los 
500 metros finales 
desplazadas por Irlanda y 
culminaron terceras.
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día miércoles de la semana pasada 
en el marco de la denuncia inter-
puesta por Unión San Felipe. Si no 
se acogen las alegaciones de Curicó, 
(la desafiliación) puede presentarse 
en un muy corto plazo”, añadió.

Además, agregó: "La semana pa-
sada Curicó Unido se presentó ante 
la Primera Sala del Tribunal de Dis-
ciplina y rindió sus alegatos ante 
la denuncia de Unión San Felipe 
por no haber declarado las deu-
das que habrían existido con el 
cuerpo técnico de Damián Muñoz. 
Al respecto, creo que se hizo uso de 
una buena estrategia de defensa a 
la que pude aportar con mi visión. 
En este sentido, agradezco al abo-
gado Juan Pablo Cárdenas, quien 
demostró que su prioridad era el 
club y no los individualismos tan 
comunes en nuestra profesión”.

sabe bien lo que significa, sabe bien 
a donde viene, lo que puede dar. Él 
puede transmitir un liderazgo, 
una historia y un carácter, que es 
de pocos".

Asimismo, el ex DT de Huachi-
pato remarcó que "será un honor 
dirigir a Charles. Los jugadores 
emblemáticos que he tenido en mi 
carrera representan algo diferen-
te". Así y todo, dejó en claro que "a 
la hora de entrenarlos y evaluarlos, 
son uno más, tienen que pelear por 
un puesto".

Con respecto al marcado de 
incorporaciones, donde también 
arribó Antonio Díaz, el entrenador 
sostuvo que "estamos buscando 
un jugador más. Hasta que no se 
concrete no daré mucha informa-
ción sobre el puesto y menos so-
bre nombres propios. Veremos qué 
pasa en los próximos días".

Por último, anticipó el choque de 
este domingo ante Deportes Copia-
pó, puntualizando que "los equipos 
que perduran con el mismo plantel 
y entrenador se van consolidando. 
No me sorprende que hayan ga-
nado el último partido. Me parece 
un equipo duro, con buenos juga-
dores; una combinación de buena 
técnica con capacidad física, expe-
riencia y juventud".

Aunque el club aún no lo ha ofi-
cializado, a todas luces es un hecho 
que Charles Aránguiz se converti-
rá en nuevo refuerzo de Universidad 
de Chile, concretando así un ansia-
do retorno luego de una década en 
el extranjero.

A falta de la confirmación por 
parte del conjunto laico, Gustavo 
Álvarez comentó la inminente lle-
gada del "Príncipe" y explicó la im-
portancia que tiene tiene su fichaje 
en la U.

"En todo mercado pueden haber 
incorporaciones, refuerzos o más 
que eso. Cuando un jugador es de 
clase mundial y tiene el significado 
de este club es más que un refuerzo; 
es un refuerzo emblemático, que 
aporta desde lo deportivo e insti-
tucional", aseguró el estratego.

En la misma línea, reveló que 
"tuvimos una charla hace unas 
semanas, hablamos de fútbol, y él 

Todo un drama es el que está 
viviendo Curicó Unido en la Pri-
mera B del fútbol chileno. Es que el 
cuadro "tortero" quedó al borde de 
la desafiliación, después de que el 
Tribunal de Disciplina de la ANFP le 
restara seis puntos por la denun-
cia de la Unidad de Control Finan-
ciero respecto al caso de Matías 
Cahais.

Alexis Moya Daza, abogado la-

boral y deportivo, ya había adver-
tido hace unas semanas sobre esta 
situación con una carta, y ahora el 
socio del conjunto maulino volvió a 
avisar sobre el riesgo.

“En estos momentos a Curicó 
Unido le quedaría una sola vida 
y no es una exageración decirlo, 
pues al haber sido sancionado 
ya en dos oportunidades por in-
cumplimientos reglamentarios 

provenientes del licenciamiento de 
clubes, en caso de incurrir en una 
tercera infracción de esta natura-
leza, podría aplicarse la sanción de 
desafiliación”, expresó en diálogo 
con radio Cooperativa.

“La situación administrativa 
del club pende de un hilo, pues 
está a merced del éxito de la de-
fensa presentada ante la Primera 
Sala del Tribunal de Disciplina el 

Curicó Unido al borde de la desafiliación: 
"Le quedaría una sola vida"

Gustavo Álvarez dice que Charles Aránguiz es "un refuerzo 
emblemático" para U. de Chile

El Tribunal de Disciplina de 
la ANFP le restó seis puntos 
al cuadro "tortero" por 
la denuncia de la Unidad 
de Control Financiero 
respecto al caso de Matías 
Cahais. A eso se suma una 
acusación de Unión San 
Felipe.

El entrenador de los azules 
explicó que "cuando un 
jugador es de clase mundial 
y tiene el significado de 
este club es más que un 
refuerzo".

Viernes 02 de agosto

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/gustavo-alvarez-dice-que-charles-aranguiz-es-un-refuerzo-emblematico
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/curico-unido-al-borde-de-la-desafiliacion-le-quedaria-una-sola-vida


Espectáculos
Viernes 02 de agosto36

de deportación se concrete en las 
próximas horas y que nuestros 
compañeros de trabajo se en-
cuentren en buenas condiciones 
para un pronto regreso a Chile”, 
sostiene el documento difundido 
por la televisión pública en sus ca-
nales oficiales.

“Televisión Nacional de Chile 
reitera su compromiso con el pe-
riodismo y refrenda su derecho a 
ejercerlo en forma libre, como un 
pilar fundamental de toda socie-
dad democrática”, concluye el co-
municado.

y su final está programado para 
el viernes 23 de agosto, donde se 
resolverá el misterio de si salen con 

sus mismas parejas, solteros o con 
otros(as).

Nuevos detalles se dieron a co-
nocer respecto al reality que con-
ducirá Benjamín Vicuña y la actriz 
Florencia Peña, «La Isla de las 
Tentaciones», en su versión Chile y 
Argentina.

Y es que el espacio que se trans-
mitirá vía streaming por Prime Vi-
deo dio a conocer a las parejas que 
participarán en él, a partir del 9 de 
agosto, fecha de su estreno.

Se trata de cuatro parejas, de 
ambas nacionalidades, las que se-
rán constantemente puestas a 
prueba en una casa llena de per-
sonas solteras.

De esta manera, se espera ver si 
las parejas se mantienen leales o 
caen en infidelidades o vengan-
zas amorosas.

Y es que cada uno de los concur-
santes tendrá que elegir si, al salir 
del reality, lo hará con su pareja, 
con su nueva conquista o en sole-
dad.

LAS PAREJAS DE ESTE REALITY 
SERÁN: 

Mel y Yuli; quienes llevan una 

relación sentimental de seis años. 
Él, chileno; y ella, argentina, son los 
más longevos del espacio.

Fer y Felipe son chilenos y tienen 
una relación presuntamente conso-
lidada, incluso con planes de matri-
monio en el horizonte.

Los argentinos Sele y Áxel son 
los más jóvenes del reality, con 
apenas dos años de relación. No 
obstante, aseguran ser el uno para 
el otro.

La última pareja es la conforma-
da por Karen y Bona, ambos de na-
cionalidad argentina, quienes con-
fesaron tener una relación abierta. 

Cabe hacer presente que «La Isla 
de las Tentaciones» se estrenará el 
viernes 9 de agosto en Prime Video 

Un equipo de prensa de Televi-
sión Nacional de Chile (TVN), con-
formado por el periodista Iván 
Núñez y el camarógrafo José Luis 
Tapia, fue detenido al ingresar a 
Venezuela por vía terrestre desde 
Colombia y serán deportados.

Así lo confirmó TVN en un comu-
nicado público difundido la maña-
na de este viernes, en el que afirma 
que “el interés periodístico por 
conocer en terreno la situación y 
dar cobertura de manera plural y 
con perspectiva nacional, motivó 
el envío de un equipo integrado 
por el periodista Iván Núñez y el 
camarógrafo José Luis Tapia”.

Los profesionales ingresaron 
legalmente y portando sus pasa-
portes, al territorio venezolano, vía 
Cúcuta, pero luego de cruzar dos 
controles migratorios sin problema 
alguno en la zona de San Cristóbal, 
“Iván Núñez y José Luis Tapia fue-
ron detenidos por una patrulla 
militar en Chururú, localidad ubi-
cada en las cercanías de Barinas”.

“El último contacto con el equi-
po periodístico se produjo duran-

te la tarde de ayer. Ante esta situa-
ción, de inmediato se activaron 
las gestiones diplomáticas para 
ubicar a los profesionales y exigir 
su liberación”, agrega el comuni-
cado.

Según la última información de 

que dispone el canal de televisión, 
proporcionada por el embajador 
de Chile en ese país, Jaime Gazmu-
ri, las autoridades venezolanas 
deportarán a los integrantes del 
equipo.

“Esperamos que este proceso 

Detienen en Venezuela a equipo de 
prensa de TVN: Iván Núñez junto al 
camarógrafo José Luis Tapia serán 
deportados

«La Isla de las Tentaciones»: Entregan nuevos detalles del 
reality chileno-argentino que animará Benjamín Vicuña

El canal público informó que 
los profesionales ingresaron 
legalmente y portando sus 
pasaportes al territorio 
venezolano por la ciudad 
de Cúcuta, fronteriza con 
Colombia. Ambos fueron 
apresados por una patrulla 
militar cerca de Barinas.

El espacio que se transmitirá 
vía streaming por Prime 
Video dio a conocer a las 
parejas que participarán en 
él, a partir del 9 de agosto, 
fecha de su estreno.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/la-isla-de-las-tentaciones-entregan-nuevos-detalles-del-reality
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/detienen-en-venezuela-a-equipo-de-prensa-de-tvn-ivan-nunez-junto-al
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sus memorias «Woman in Me» ha-
bían vendido 1,1 millones de copias 
en su primera semana.

Ello lo celebró señalando que 
"gracias a todos los fans que hi-
cieron de «The Woman In Me» un 
éxito de ventas número uno del 
New York Times”.

Cabe hacer presente que el li-
bro narra su ascenso a la fama, 
su relación con Justin Timberlake 
(que incluyó un embarazo y  un 
aborto), así como su vida bajo una 
tutela altamente restrictiva de 13 
años.

La película biográfica de Spears 
se suma a la de Madonna, que al 
parecer se llamará «Who’s That 
Girl», en referencia a su película de 
1987 y a la canción del mismo nom-
bre.

estudiosa o que podía hacer cual-
quier personaje, porque el oficio y 
mi experiencia en teatro y televi-
sión, no valían nada”.

Finalmente, declaró que “cuan-
do yo hacía "Lola", me decían JLo, 

porque siempre fui curvilínea, aun-
que bajara de peso. En los canales 
de televisión no existía mi talla, 
tenían que comprarme ropa es-
pecial”.

Catherine Mazoyer recordó 
un episodio de discriminación que 
sufrió años atrás por parte de una 
directora de televisión.

En conversación con Maly Jor-
quiera en el podcast «Hazte Ver», la 
actriz confesó que desde pequeña 
sufre un desorden de dismorfia 
corporal.

“Yo siempre fui muy insegura 
de mi aspecto físico, y la gente me 
decía que me encontraba bonita, 
y yo no entendía por qué. Me hacía 
sentir incómoda”, reveló.

“Partí a los 15 años, y la televi-
sión fue un lugar muy hostil para 
mí, porque fue una época en que 
muchas modelos entraron a la te-
levisión, y yo no estaba preparada”, 
confesó.

Bajo ese contexto, la artista ase-
guró que “a mí una vez una direc-
tora me mando a decir que yo era 
demasiado gorda para actuar en 
teleseries".

“Fue terrible, porque además del 

problema que ya venía acarreando 
con mi imagen, me insegurizó con 
respecto a mi talento y mi traba-
jo”, confesó.

Incluso llegó a pensar que no 
importaba si era o no “responsable, 

La vida y la historia de la cantan-
te estadounidense Britney Spears 
serán contados en una película que 
estará a cargo de Universal Pictu-
res, la cual se quedó con los dere-
chos de las exitosas memorias de 
la princesa del pop, denominadas 

«The Woman in Me».
También se informó que el di-

rector de «Wicked», Jon M. Chu y 
Marc Platt, estarán a cargo del de-
sarrollo de esta cinta sobre la famo-
sa cantante.

Britney Spears recurrió a la red 

social X para revelar que "estoy 
emocionada de compartir con mis 
fans que he estado trabajando en 
un proyecto secreto con Marc Pla-
tt. Él siempre ha hecho mis pelícu-
las favoritas… estén atentos".

En noviembre del año pasado, 

Vida de Britney Spears llegará al cine 
a través de película biográfica: "Estoy 
emocionada"

Catherine Mazoyer desclasificó episodio de discriminación por 
parte de directora de TV: "Me insegurizó"

El director de «Wicked», 
Jon M. Chu y Marc 
Platt, estarán a cargo 
del desarrollo de esta 
cinta sobre la vida de la 
denominada «princesa del 
pop».

La actriz reveló que desde 
niña sufre de dismorfia 
corporal, lo que alteró 
la autopercepción de su 
cuerpo.

Viernes 02 de agosto

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/catherine-mazoyer-desclasifico-episodio-de-discriminacion-por-parte-de
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/vida-de-britney-spears-llegara-al-cine-a-traves-de-pelicula-biografica
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